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Есть библейское описание времени, 

в котором мы живем. Откр.2:12-16 

«И Ангелу Пергамской церкви 

напиши: так говорит Имеющий 

острый с обеих сторон меч: 13 знаю твои дела, и что ты живешь там, где престол сатаны, 

и что содержишь имя Мое, и не отрекся от веры Моей даже в те дни, в которые у вас, где 

живет сатана, умерщвлен верный свидетель Мой Антипа. 14 Но имею немного против тебя, 

потому что есть у тебя там держащиеся учения Валаама, который научил Валака ввести в 

соблазн сынов Израилевых, чтобы они ели идоложертвенное и любодействовали. 15 Так и у 

тебя есть держащиеся учения Николаитов, которое Я ненавижу. 16 Покайся; а если не так, 

скоро приду к тебе и сражусь с ними мечом уст Моих». 

В Пергаме был храм, божеством которого был живой змей. Господь показывает, что это как 

сам сатана был на том месте. Антипа был мучеником, в одном историческом справочнике 

написано, что с него с живого сняли кожу, в другом – что его сожгли. Мы живем во время, в 

котором сатана также царствует и издевается над людьми. Церковь Пергама была сильна в то 

время. Сегодня, несмотря на особенности времени, белорусская молодежь сильна в Боге. Мы 

сильны в Боге! 

Учение Николаитов продвигали последователи Валаамского учения, когда внутри человека 

есть смещенные стандарты, нет твердости. Внешне церковь Пергама была сильна, но внутри 

она разлагалась, т.к. было внутреннее брожение. Брожений внутренних достаточно много. 

Написано к церкви Пергама: «Покайся, а если не так, то скоро приду и сражусь с тобой мечом 

уст Моих». 

Существует два вида борьбы: внешняя (там, где живем, в обстоятельствах, в которых 

находимся) и внутренняя (то, во что верим). То, во что мы верим, всегда будет влиять на то, 

как мы живем. Если в этом нет порядка, мы будем испытывать проблемы.  

Внешне мы стараемся быть хорошими, но что происходит внутри нас? 

Факты о молодости: 

1. Молодость – это группа риска. Молодость проходит быстро. Молодежь – это 

определенная группа риска. Молодому человеку хочется быть взрослым, но у него не 

получается, он хочет делать великие дела во имя Господне, но ему никто не дает. Он верит 

всем, но ему не верит никто. Это время, когда человек внутренне не может понять, почему так 

происходит. 

Молодые люди – это категория людей, на которых очень сильно направлены атаки сатаны. 

Укрепленное сильное дерево невозможно согнуть, но молодое, которое только начинает расти, 

можно искривить в самом начале и потом его не исправишь. Важно, чтобы среди ошибок 

молодости не было роковых, которые испортили бы жизнь и судьбу человека. Сегодня все 

силы ада направлены на молодежь. Испортится молодежь – испортится церковь. Если я в 

группе риска, нужно быть очень и очень осторожным.  

2. Молодость – это жизнь против течения. У молодежи другая система ценностей (одежда, 

поведение и т.д.). Так было во все времена. В каждом поколении есть современные молодые 

люди. Жизнь против течения обязательно будет. Если мы живем так, как должно, мы 

выступаем против своей собственной молодости. Если человек не живет нормально по 

молодости, он живет против нормы жизни молодости. Нам избирать. Молодые люди часто 



живут в состоянии бунта. Этого не избежать, если не контролировать. Нужно свою плоть 

положить на алтарь (Рим.12:1).  

3. Молодость – время, когда мы должны определить свой смысл жизни. Смысл жизни 

христианина – достичь неба, угодить Господу, жить законами неба, находясь на земле. Часто 

молодые люди говорят: «Ну, когда-нибудь Бог будет меня использовать, когда-нибудь 

проявятся дары, когда-нибудь…» Не нужно зацикливаться только на определенной части 

своей жизни. Смысл нашей жизни – угодить Господу. Енох при жизни получил свидетельство, 

что угодил Богу (Евр.11:5). Важно не потерять принадлежность к Божьему Царству и Богу. 

Первый и последний день нашей жизни нам не принадлежит, как и вся жизнь. Бог определяет 

это. 

Каждое поколение должно бодрствовать в своем определенном направлении.  

Опасности современной молодости: 

1. Размытое понятие греха, добра и зла. Не все молодые люди понимают, что такое грех. 

Часто грех приходит не на уровне фактического действия, но на уровне осквернения. Даже 

если телевидение и интернет стали сегодня нормой жизни, мы должны всегда помнить, что 

это источник осквернения.  

Хотим мы или не хотим, как только мы включаем телевизор или компьютер, мы становимся 

сопричастны осквернению. Как только человек свыкается, перестает обращать на это 

внимание, он попадает под осквернение. Соцсети стали источником осквернения. Иногда 

человек ставит такие фото, пишет такие комментарии, которые не должны быть доступны 

всем. И множеству людей это нравится. Нужно ли ставить лайки таким фото? Если вы видите 

что-то не соответствующее Библии, христианским ценностям, как минимум не ставьте на это 

лайки. Иногда необходимо написать в комментариях, что не нужно так поступать. 

Бог также обращает внимание на нашу одежду. Бывает, что люди приходят в церковь не 

совсем прилично одетыми и говорят, что Бог смотрит на сердце, а не на внешность. Бог всегда 

в Библии делал акцент на одежду. Были определенные одежды у священника, у блудницы, 

одежды радости, одежды печали и т.д. Соблазн – это косвенный грех, и очень сильный. 

Некоторые девушки, вышедшие замуж, ссылаются на то, что муж им разрешает. Дома – 

пожалуйста. Но когда вы выходите на улицу, приходите в общество – это вопрос другой. 

Пр.6:27 «Может ли кто взять себе огонь в пазуху, чтобы не прогорело платье его?» 

Молодежь слаба сегодня, потому что нет четкого разграничения греха, добра и зла. 

2. Узость взглядов при обилии информации. Молодые люди не хотят сегодня ничем 

заниматься. Они не хотят учиться, ничем не интересуются, не умеют читать стихи, ленятся 

учить песни. Историю, науку, моду сегодня переписывают. Сегодня на Земле живет 80% 

ученых, когда-либо существовавших в истории. И при этом люди не интересуются ничем. 

Никто не хочет учиться новому. Это проблема, от которой нужно избавляться. Группе 

прославления лень выучить наизусть слова песен, аккорды. Многие не могут перечислить все 

книги Нового Завета, не говоря уже о всей Библии. 

Узкие взгляды выражаются также духовной недалекостью. Когда христиане ходят в кино, там 

так много «рожков» предлагается – это духовная близорукость. Потом человек становится 

духовно обремененным, потому что сам подставляет себя под дьявольский контроль. Мы 

открываем свою душу: «Сатана, приходи», и он приходит. Большое количество информации 

не делает нас грамотными, но иногда делает слишком узкими. 

3. Стремление к неконтролируемой свободе – что хочу, то творю. Иногда эта свобода – 

лишь иллюзия. Если раньше парень с девушкой строили отношения и трепетали, то сегодня 

это уже неинтересно. Никаких нет ценностей. Молодые люди сегодня годами ходят вместе, 

дружат. Такие отношения ведут либо к браку, либо к боли разрыва, либо к греху. Братья 

говорят, что свободны выбирать. Ему 20 – он выбирает, 25 лет – он выбирает, и 30, и 40, а он 

все никак не выберет себе жену. Даже Бог сказал, что не хорошо быть мужчине одному. А 

многие братья «духовнее» Самого Бога – им хорошо быть одним! Это не свобода, это рабство 

из-за гордыни. Люди попадают в грех, плотское рабство. 



Девушки многие поранили сердца парням: подарки принимают, общаются, но не считают, что 

это свидание, раз нет ресторана и цветов. Парень уже себе напланировал семью, детей, 

семейную жизнь. А девушка говорит, что она совсем и не собиралась с ним отношения 

строить. Это ложная свобода. Многие молодые люди попадают в духовное, плотское и 

греховное рабство. 

Молодые люди будут делать то, что хотят, пока у них не будет понятия зависимости от 

Господа. Сегодня молодые люди становятся неспособными принять критику вообще. Если 

сделаешь замечание – обиды, эмоции: если не хотят так, как я, значит, больше не пою в группе 

прославления и не играю. Когда делают грех – не стыдно, а если обличаешь или берешь на 

замечание, то сразу: «Что вы меня позорите?» Так ты сам себя опозорил.  

Молодые люди не знают, чего хотят. Друзья, мы не на конференции ездим, мы к Господу идем. 

Научитесь вмещать друг друга. Научитесь быть вместе. Сегодня очень много гордости. Это 

гордыня, когда невозможно собрать несколько церквей вместе для молитвы или лагеря. Это 

опасность, в которую попадают не только пожилые люди.  

4. Ослабело понятие молитвы и авторитет Слова Божия. Люди не хотят много молиться 

и читать Слово Божие. К сожалению, некоторые молодые люди молятся только в церкви и 

читают Библию только во время богослужения на экране. Это ненормально. 

Сегодня неопрятность стала нормой. Не должно быть так.  

Изучайте Слово Божие, делайте скорочтения Библии в церквях, делайте Библейские школы, 

учите Писание наизусть, устраивайте молитвы и молитвы с постом. Устраивайте викторины 

по Библии. Кто-то скажет, что это соперничество, это не духовно. Но если это помогает 

изучать Писание, делайте это.  

5. Безразличие в отношении служения и церкви. Во многих церквях 10-15% молодежи тащат 

на себе все служения, остальные наслаждаются и иногда участвуют. Молодые люди живут по 

принципу футбольного мяча: пока не толкнешь, не покатится. Где наша инициатива? Где 

энтузиазм прийти на молодежное служение? 

Господь создал живую церковь, и врата ада не одолеют ее (Мтф.16:18). Может быть, вы 

говорите: «Вот, деревенская церковь, нет никакой перспективы…» Сделайте перспективу. 

Охладело желание двигаться в служении. Как Бог будет двигать церковь в будущем? Он уже 

определил нам быть служителями. Начните активно участвовать в служении с раннего 

возраста. 

1Тим.6:11 «Ты же, человек Божий, убегай сего, а преуспевай в правде, благочестии, вере, 

любви, терпении, кротости». Бодрствуйте, рассуждайте, где добро, где зло, где свобода, а где 

рабство, тогда Бог благословит молодежь. 

Что важно для молодежи, чтобы быть Божьими людьми: 

1. Зрелость чувства, стабильное внутреннее состояние, реакции и вера. Упование, 

духовная жизнь. Евр.5:14 «твердая же пища свойственна совершенным, у которых чувства 

навыком приучены к различению добра и зла».  

2. Иметь правильный облик, внешний вид. В первую очередь – это облик Христов. 

Преображаться в образ Христа. 2Кор.3:18 «Мы же все открытым лицем, как в зеркале, взирая 

на славу Господню, преображаемся в тот же образ от славы в славу, как от Господня Духа». 

3. Здоровая жизненная позиция. Не надо идти на компромисс с миром, мир всегда будет 

предлагать свое. «Не сообразуйтесь с веком сим, но преобразуйтесь обновлением ума вашего, 

чтобы вам познавать, что есть воля Божия, благая, угодная и совершенная» (Рим.12:2). Не 

подражать миру, не делать то, что делают в мире. 

4. Приличное поведение. «Всякая нечистота и любостяжание не должны даже именоваться 

у вас, как прилично святым» (Еф.5:3). «Никто да не пренебрегает юностью твоею; но будь 

образцом для верных в слове, в житии, в любви, в духе, в вере, в чистоте» (1Тим.4:12).   



Если вы увидели себя в негативном свете – изменяйтесь. Если в позитивном – укрепляйтесь. 

Пробуждение в Беларуси будет еще в силе – и через молодое поколение, и через пожилых. 

Давайте приложим все усилия, чтобы нам не остаться от него в стороне! 

Аминь. 


